



FOTO: CUARTOSCURO



• **TROPIEZO.** La inversión en construcción no residencial registró una caída de 11.25 por ciento.

## #REPORTEDELINEGI

# Inversión Fija Bruta cae 1.53%

## VISIÓN DE EXPERTOS

• Anuncios de cementeras sobre construcción impulsará el sector: Banorte.

• Finalización de proyectos de infraestructura del gobierno son un impulso.

• El *nearshoring* es factor a favor de la inversión, especialmente la construcción.

## EN SEPTIEMBRE, A TASA MENSUAL, PUSO FIN A 13 MESES DE CRECIMIENTO

POR VERÓNICA REYNOLD  
MERK2@ELHERALDODEMEXICO.COM

La Inversión Fija Bruta (IFB) se contrajo 1.53 por ciento en términos reales, a tasa mensual en septiembre, lo que puso fin a 13 meses consecutivos de crecimiento, y fue la primera contracción mensual desde junio de 2022, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Esta contracción se debió a una caída de 11.25 por ciento en la inversión en construcción no residencial, marcando la

primera en este componente desde enero de este año, una baja igual o mayor no vista desde mayo de 1995.

Mientras que la inversión en construcción de manera general reportó una contracción de 5.0 por ciento, con cifras desestacionalizadas.

A decir de Marcos Arias Novelo, analista económico de Monex Grupo Financiero, a pesar de la caída de la inversión en el noveno mes de este año, gracias a que había tenido incrementos relevantes en julio y agosto, el movimiento del periodo fue de un aumento de 1.05 por ciento trimestral.

La resiliencia de la inversión, sustentada en *nearshoring* y los proyectos insignia del gobierno, ha sido un pilar de crecimiento en el año, por lo que esta cifra puede entenderse como un ajuste temporal o bien, un posible cambio de tendencia, considerando el nivel de la tasa de interés real y la incertidumbre hacia 2024, comentó el área de Estudios Económicos de Citibanamex.

De hecho, Rodolfo Ostolaza Berman, subdirector de Estudios Económicos de Citibanamex, estimó que la inversión se desacelerará en 2024, después de la mejoría observada desde la segunda mitad de 2022.

Ello, ante la expectativa de un crecimiento económico modesto en el mediano plazo y altas tasas de interés reales. ■

19.8

POR CIENTO CRECIÓ LA IFB DE ENERO A SEPTIEMBRE DE ESTE AÑO.